

2^{ème} journée du nouvel arrivant

L'expérience positive de 2008 encourage l'organisation en 2009

Fort du succès du lancement de la charte et de la journée d'accueil du nouvel arrivant en 2008, la Chambre d'Agriculture, la FDSEA et les JA du Gers préparent la 2^{ème} édition de cette rencontre entre nouveaux arrivants et agriculteurs.

Notez dès à présent la date

du samedi 4 avril 2009 où plus de 20 nouvelles fermes gersoises accueilleront ces nouvelles populations pour leur faire découvrir la réalité de l'activité agricole, la passion du métier et des productions...

Certains cantons n'ayant pas pu organiser l'an dernier se mobili-

sent cette année. Le slogan «*Mieux se connaître pour mieux vivre ensemble*» reste la toile de fond avec la mise en avant des actions menées par les agriculteurs dans le cadre du développement durable (économies d'énergie...).

Cette opération de dialogue

entre nouveaux arrivants et agriculteurs a été un franc succès en 2008 grâce à la mobilisation de tous les acteurs et en particulier des maires.

Les nombreux participants qui n'ont pas hésité et ont répondu présents à l'invitation nous ont fait part de leur satisfaction. En

famille, ils ont découvert une ou plusieurs fermes locales avec la présentation de l'activité agricole, du métier d'agriculteur, des productions animales...

La connaissance réciproque est primordiale pour le partage de notre milieu rural et les maires accompagnent ce projet.

Six formations pour améliorer l'accueil

La dynamique sur le terrain est déjà au rendez-vous.

Six journées de formation avec VIVEA, correspondantes à six secteurs du département ont permis de faire le bilan de l'opération 2008, préparer celle de 2009 et améliorer la communication.

En effet, en appui d'Excellence GERS, Pierre BUFFO, consultant avec une riche expérience liée à l'accompagnement de producteurs ou encore de clients sur des exploita-

tions ou des salons est intervenu pour guider les agriculteurs qui auront à accueillir sur le choix du discours, de la présentation, les points de vigilance...

Des visites de fermes ont servi de support pratique pour identifier l'organisation type et professionnaliser l'accueil.

Echanges constructifs

Les rencontres ont eu lieu autour de Mirande, Beaumarchés, Mansempuy, Gimont, Jegun et Eauze. Avec

le témoignage des agriculteurs qui ont accueilli l'an dernier, les groupes ont pu échanger et s'exprimer. «*Notre accent du Pays est séduisant. Les gens y sont sensibles. Mais cela ne suffit pas. Il faut rester nature et se préparer pour structurer notre discours de présentation*».

La formation a aidé les participants à penser à l'essentiel et éviter le langage technique. L'aspect environnemental, qualitatif des productions ou la sensibilisation aux dangers des engins agricoles sont des sujets jugés d'importance à aborder le jour J.

Les efforts des agriculteurs sur le traitement des déchets, des effluents, la protection de l'environnement doivent être valorisés.

Partage d'expérience pour la visite

L'organisation de la visite qui est évaluée adaptée à cette journée est la suivante. «*Après un discours général de présentation par l'exploitant qui reçoit, la visite est structurée avec différentes étapes correspondant toutes à un atelier différent : céréales, machinisme, vinification, élevage... Un agriculteur compétent posté à chaque atelier présente l'activité à tous les petits groupes qui alternent en rotation jusqu'à l'heure du repas*».

Ces différents thèmes de présentation ont été identifiés sur les fermes visitées l'après-midi des formations. Le groupe a joué le jeu des nouveaux arrivants en posant des questions à l'agriculteur qui recevait.

Les réponses et argumentaires étaient ensuite débattus par l'ensemble.

L'expérience de 2008 a prouvé que cette organisation avec des étapes de visite facilitait les échanges, l'écoute du public en petits groupes.

Un travail d'équipe avec l'appui des maires

Les coordinateurs, Serge Chambert, FDSEA et François Molin, Excellence GERS, ont insisté sur le travail d'équipe que cela représente.

Outre les postes liés à la logistique, l'affichage, le contact presse, l'accueil, certains besoins humains se sont dégagés en points d'amélioration : avoir au moins une personne bilingue en anglais ou encore des personnes missionnées pour l'animation avec les enfants.

«*Ce qui est primordial pour garantir l'opération : c'est d'aller convaincre les maires d'inviter et d'inscrire les nouveaux arrivants qui les concernent*».

Un courrier a été adressé à tous les maires du Gers pour les remercier de leur collaboration l'an dernier et les informer du renouvellement de l'opération. Les agriculteurs de chaque secteur vont leur présenter le projet 2009 en s'assurant des inscriptions, indispensables pour la bonne gestion du buffet campagnard offert aux participants.

Comme l'an passé, un technicien de la Chambre d'Agriculture sera affecté à chaque canton afin d'accompagner l'équipe coordinatrice locale pour l'organisation de la journée du nouvel arrivant.



M. BROQUA de Beaumarché a présenté ses différents ateliers de production : bovin, palmipèdes gras, viticole.



Pierre BUFFO, par son vécu est intervenu pour savoir comment communiquer et présenter son métier et ses productions, comme ici à Mirande.



Reportée d'une semaine pour cause de tempête, la formation sur le secteur d'Eauze a toutefois été constructive



Pascal THOMAS, jeune agriculteur de Mansempuy présentera sa pisciculture aux nouveaux arrivants.



Malgré la tempête, le secteur d'Auch Nord a participé à la formation et a été accueilli chez Jean Paul SAINT PE à Lavardens.



Olivier TREBOSC et Hervé LETERTRE à MARSAN accueilleront le 4 avril.

Contacts – Renseignements :

- Serge CHAMBERT, Fdsea, Tél 05 62 61 79 40
- François MOLIN, Excellence Gers, Tél 05 62 61 77 96
- Maud VALLE, Chambre d'Agriculture, Tél 05 62 61 77 13